

Madres sin cónyuge

La condición de ser madre impacta en la vida de las mujeres y es aún más cuando se encuentran sin pareja, es decir mujeres con hijas/os que son solteras, viudas, divorciadas o separadas.

En 2022 se identificaron a 30.9 millones de mujeres que viven con al menos una hija o hijo, de ellas, 10.2 millones no tiene cónyuge, lo que representa el 33.0% de estas mujeres. Del total de madres que no tienen pareja, el 79.1% estuvo alguna vez unida, y actualmente se encuentra divorciada, separada o viuda, mientras que el restante 20.9% se declara como soltera.

El porcentaje de madres que no tienen pareja varía conforme a algunas características de ellas, como la edad, el lugar de residencia, la condición de analfabetismo, la condición de habla de lengua indígena, entre otras.

De acuerdo con el tamaño de la localidad se tiene que en las localidades rurales hay 7.4 millones de madres de las cuales el 24.1% no tenían pareja, en las localidades urbanas existen 23.5 millones de madres y el porcentaje de madres sin pareja es considerablemente mayor, 35.8%.

Si se considera la condición de analfabetismo, se tiene que existen 1.7 millones de madres que no saben leer ni escribir entre ellas el 47.9% no tiene pareja, entre las madres alfabetas (29.1 millones) este porcentaje es de 32.1%.

De las 2.3 millones de madres hablantes de lengua indígena, el 26.1% no tiene cónyuge, entre las madres no hablante de lengua indígena (28.6 millones) es el 33.6%.

La condición de ser madres es un factor que influye en la incorporación de las mujeres al mercado laboral. La tasa de participación de las madres sin cónyuge es de 60.1%, porcentaje por arriba de las madres que tienen pareja que es de 49.9%.

Referencia

INMUJERES cálculos propios con base en INEGI. Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos en los Hogares, 2022.

Actualizada a mayo de 2024